

LE JEUNE SERVANT DE MESSE



plusieurs reprises, déjà, nous avons eu à recommander à nos lecteurs les opuscules de notre confrère et collaborateur, M. l'abbé Saint-Denis. Nous le faisons toujours volontiers, persuadé que nous remplissons ainsi un vrai devoir de gratitude, et que nous faisons oeuvre utile et pratique.

Il s'agit, cette fois, d'une plaquette d'une centaine de pages, qui a pour but d'apprendre aux enfants à *servir la messe*, la *messe basse* d'abord, et puis la *messe chantée*. L'on sait la compétence du rédacteur de notre *ordo diocésain* en ces matières, et personne n'ignore non plus le besoin que nous avons d'un pareil manuel pour l'uniformité et la belle tenue de nos cérémonies saintes. Certes, nous avons déjà des manuels et des guides. Mais étaient-ils suffisamment pratiques et clairs? M. l'abbé Saint-Denis a estimé que nous pouvions avoir mieux, et, après LE FUTUR SERVANT DE MESSE, qu'il nous donnait il y a deux ans, et qui a été partout si favorablement apprécié, il nous donne, cette année, LE JEUNE SERVANT DE MESSE BASSE ET CHANTÉE. Le petit livre paraîtra à la fin de décembre, chez Arbour et Dupont. Il se vendra 15 sous l'unité (7 pour \$1.00 *franco*).

Voici comment l'auteur nous présente lui-même, dans sa préface, ce fruit de ses sollicitudes de vingt ans :

Après avoir appris par coeur les répons qu'il doit faire au prêtre à la messe, le servant doit apprendre le service de la messe. C'est dans *Le jeune servant de messe basse et chantée* qu'il trouvera la manière exacte et complète de servir soit la messe lue, soit la messe chantée avec deux servants, selon une pratique de plus en plus fréquente. C'est l'observance exacte de ce manuel qui produira l'uniformité que l'on désire de plus en plus et qu'on n'a pu obtenir avec des livres incomplets et qui ne tiennent pas compte des circonstan-